
勉年輕人及早規劃人生
香港文匯報訊（記者 李自明）今屆特區政府一直
關注香港年輕人的發展。行政長官梁振英昨日在一
青年活動中分享人生歷練，重申特區政府重視年輕
人可以各展所長，今年的施政報告亦特別增撥資源
全面支援學校提升生涯規劃的工作，今個學年正式
落實。
他又勉勵同學們盡早規劃人生大方向，同時要放
眼四方，尤其潛力巨大的內地。
梁振英昨日在百仁基金青少年培訓計劃的「菁青相
惜分享會」中指出，他在今年的施政報告中，特別增

撥資源全面支援學校提升生涯規劃的工作：由2014/
2015學年起，開辦高中級別的公營學校獲得相等於一
名學位教師職級薪金的額外經常津貼，加強生涯規劃
教育元素。他鼓勵學生盡早規劃人生的大方向，再慢
慢選擇未來職業。
他強調，做人生規劃要用智慧，社會愈漸發展，

行業及專業便變得更多樣化，如過去建築行業只有
建築師，但現在則有園景測量師及產業測量師等，
隨內地與香港的工作機會愈來愈多，如每年在北
京、上海及廣州工作的港人都有35萬人，亦即每10

位港人便有一人在內地工作，因此年輕人的選擇愈
來愈多，而就業輔導工作亦愈來愈重要。

放眼四方 瞄準內地
在答問環節，有同學關心自己在中四選科後，或會

局限了自己日後發展。梁振英勸勉大家只要把握好自
己屬意的大方向，將來仍然可以有很多選擇，「同學
們在規劃時要放眼四方，尤其近在咫尺的潛力巨大的
內地。」
昨日陪同梁振英一同見證「百仁之友」啟動禮

的，有教育局副局長楊潤雄，百仁基金創會會長李
家傑、主席李文俊、副主席兼活動籌委會主席陳稼
晉等。
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梁振英：「佔中」犯法學生勿參與
指罷課是政治動員 重申普選須依人大決定

教界批美化「騙局」教壞學生
香港文匯報訊（記者林心澄）「學

民思潮」漠視廣大學生學習需要煽動
學生罷課，教育界人士昨日批評此舉
會破壞學校常規，難以接受，又批評
罷課是一個「騙局」，擔心集會將演
變成「佔中」等激烈行為。多名家長
及市民則指，中學生未有足夠的獨立
判斷能力，而發起罷課者又將其行動
無限美化，說得「天花龍鳳」，擔心
年輕人易受煽動，反對將政治色彩帶
進中學校園，否則未來中學生動輒罷
課以「表達訴求」，會引起「世界大
亂」。

鄧飛：魚旦加價都罷課？
教聯會主席鄧飛昨出席港台節目時

直言反對中學生罷課，又質疑發起者
淡化行動可能出現的負面後果，形容
是一個「騙局」，擔心罷課集會演變
成其他激烈行動。他又直言罷課破壞
學校常規，易形成壞風氣，學生日後
隨時會因其他不重要的議題動輒罷
課，「今日為政改罷課，明天為何不
可為魚旦加價而罷課？」
就「學民思潮」要求參與罷課集會

的學生交回家長同意書，他批評此舉
會令家長混淆是學校活動，更是意圖
推卸保障學生安全的責任，並強調學
校需要保護未成年學生的利益與身心
發展。

陳先生：老師補課疲憊
多名致電節目的家長及聽眾都反對

中學生罷課，陳先生認為大多中學生
未有足夠的獨立判斷能力，反對將政

治宣傳的行動帶進中學校園，而且若
在校內罷課，老師要再安排時間教
學，令他們疲於奔命。他引述就讀中
四的女兒向他指，校內大部分同學知
道有罷課行動，但始終興趣不大，因
對中學生來說學業更為重要。
另一家長趙先生亦擔心中學生因政

治議題罷課會開壞先例，擔心日後社
會上一有其他問題，學生就輕易選擇
罷課來表達訴求，會引起「世界大
亂」。

周先生：學校失去紀律
周先生則認為學校可討論政治議

題，但變成「宣傳手法」就不能接
受，只會令學校失去紀律。自己作為
家長，若認為子女判斷有錯，應與子
女多溝通和討論。
鄧先生就批評現時社會把罷課美

化，說得太「天花龍鳳」，但對學生
來說，讀書才是最重要，不應分心去
處理其他事情，希望學生專注學業，
不要輕易受人影響「逞強做英雄」。
另一家長司徒先生則稱兒子一直有
留意社會的問題，認為年輕人對香港
前途問題有自行批判的能力，對學生
罷課表示支持。

馮偉華認老師普遍反對
出席同一節目的教協會長馮偉華則於

節目後承認該會早前曾討論罷教的問
題，贊同的老師不多，因罷教等同罷
工，影響很大，要審慎考慮。他又指參
與罷課的學生應該承擔因罷課帶來的懲
罰及後果。
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梁振英昨日到訪培正小學，為百仁基金的青少年培
訓計劃「百仁之友」主持啟動禮，並擔任「菁青

相惜分享會」的主講嘉賓，和在場超過800名來自20
間中學的同學，互相交流對「生涯規劃」及政改的看
法，大會並實時轉播到其他12間中學，讓4,000多名
同學一齊參與。
梁振英在啟動禮上首先將能量球放進「百仁之友」
的座塔，寓意青訓計劃正式啟航，帶領新一代擴闊視
野、啟發潛能，追尋及實踐夢想，學會「服務社會、
仁愛助人」的百仁精神。

關心社會不應預設立場
在分享環節中，不少學生問及政改以至罷課等問
題。梁振英坦言，年輕人認識及關心社會問題是好
事，卻不應該有預設立場，「罷課不是時事問題，而
是政治動員。」
他指出，罷課的年齡、目的、手段不同，影響也不

同，即使是同一手段，在不同的時期，都可以有不同

判斷。特區政府及他本人尊重大學生的民主信念和執
，但希望學生以事論事，思考罷課手段是否適合。
梁振英說：「若以罷課作為手段，目的是什麽呢？

人大常委會的決定，令2017年香港500多萬合資格選
民可實現一人一票普選特首，是重大的跨越，是否需
要罷課，大家可以再思考。」

不能基本法外另搞一套
他強調，明白今次學生罷課源於對政改框架的不

滿，但香港的行政長官選舉安排，必須根據香港基本
法及全國人大常委會的決定，中央對行政長官有任命
權。根據香港基本法附件一，有關選舉辦法經立法會
三分之二議員通過、特首同意後，也必須獲得全國人
大常委會的批准，故有關安排絕無剝奪香港人的自主
權和高度自治。
梁振英並呼籲，持不同意見的人士應互相尊重，不

要將自己的政見加諸於別人身上，無人應該被他人的政
治意見左右自己的想法。他強調，「佔中」是犯法的，

希望同學不要做違法行為，同時能以事論事，即使意見
不一樣，亦要基於對事實的充分掌握而發表意見，「全
國人大常委會的決定，是基於基本法，我們是否要在基
本法外另搞一套呢？希望討論是基於事實。」

主流民意冀投票選特首
他強調，特區政府即將進行第二輪政改諮詢，對落

實一人一票普選的具體安排十分重要。他留意到早前
無綫電視委託嶺南大學所做的民調，有57%受訪者表
明若2017年落實人大常委會的決定、實現一人一票普
選特首，他們會去投票；而特區政府其後所做的民
調，亦有高達69.9%受訪者表明會投票，反映很大比
例的市民期望落實一人一票選特首，「咁大比例的香
港人想投票，希望社會上唔好有其他人阻撓他們行使
公民權利。」

與市民同盼香港更璀璨
梁振英在活動後發表網誌，提到有同學代表在大
會上送上她親手繪畫的一幅以洋紫荊為主題的水彩
畫，藉此表達對香港未來的期盼：「同根同心、生
生不息、茁壯成長，香港未來更繁榮、更璀璨。」
他相信，這是他與大家的期盼，衷心希望同學們

能有美滿的生涯規劃，並在2017年能到票站，一人
一票選特首。他亦深信香港在回歸50年後，「一國
兩制」仍會繼續實施，因「一國兩制」具有生命
力，隨發展與實踐，一代又一代的香港人將會生
活得更加好。

香港文匯報訊（記者 李自明）激進反對派組織學聯發動大專生罷課進入第五日，「學民

思潮」亦煽動中學生今日參與罷課。特區行政長官梁振英昨日在一中學生交流活動中重

申，尊重學生的民主信念，但認為罷課不是時事問題，而是政治動員，希望學生能以事論

事，思考罷課手段是否適合，而「佔中」是違法行為，學生不應參與。他又強調，香港特

區行政長官選舉安排必須根據香港基本法及全國人大常委會的決定，並深信2017年一人一

票普選特首是重大的跨越。

特首梁振英自上任後，香港反對派為阻
撓特區政府施政，肆意抹黑甚至人身攻
擊。梁振英昨日在與中學生分享自己的生
涯規劃時強調，身為領袖的首要條件，是
心想「為社會大眾做事，而不計較，亦不
會只想為自己做事」。從政者只要行之正
道，就不用計較別人的說法。
在昨日百仁基金的青少年培訓計劃「菁

青相惜分享會」上，身為青訓計劃推手的
李家傑把握機會，鬼馬地問梁振英：「做
特首成日要被人鬧，好辛苦，點解你仲要
做特首？」

毋用計較別人說法
梁振英在回應時引述覺光法師說：「為

社會大眾做事，總會有人說你，不要害
怕，行的是正道便好。」他強調，從政者
只要行之正道，就不用計較別人的說法
了。
特首辦事先絕無「篩選」問題，有學生

就問道梁振英住所的涉嫌僭建問題，及被
指逼女兒合照「做騷」是否「正道」，梁
振英強調，不再說家庭問題，亦希望青少
年有自己的空間，在僭建方面，他說如果
證實是僭建，就會即刻拆除。
有學生則問及梁振英何時開始立志做特

首，梁振英坦言，自己當年在理工學院（理大前
身）讀書時，香港由港英殖民統治，因此根本無想
過香港人可以當特首，更不能想像港人能在2017年
可以一人一票選特首，故自己因應對土地樓房的興
趣，故修讀了測量系。
被問及他會否爭取2017年連任，梁振

英表示，現在無這個計劃，目前最重要
的工作是將普選做好。

■香港文匯報記者 李自明
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香港文匯報訊（記者 文森）多名身兼中學
教師的香港教育工作者聯會成員昨日發起遊
行，要求教育局關注學聯發起的大專罷課行動
蔓延至中學。教聯會副主席王惠成表示，近日
有中學生為反對新校規而罷課，顯示罷課歪風
已嚴重衝擊校園，對學校辛苦建立的校園紀律
產生極負面的影響，要求當局正視罷課歪風，
採取有效措施，勿讓校園變質。
教聯會8名成員昨日高舉標語，由金鐘海富中
心遊行到政府總部，沿途高叫「確保學校正常運
作、防止歪風衝擊校園」、「立即採取措施、重
建校園秩序」等口號，由金鐘步行至添馬艦政府
總部，向教育局遞交請願信。

王惠成：嚴重干擾紀律
本身是中學教師的教聯會副主席王惠成，昨
引述藍田聖公會基孝中學日前有百多名學生為
表達對新學年校規的不滿，早會後留在操場，
拒絕返回課室的事件，認為事件證明罷課這種
激進手段已經衝擊校園，擔心罷課會蔓延至其
他議題及更多學校。
他又擔心低年級學生不能夠分清罷課原因，
將來會以罷課作為表達訴求的手法。
他擔心罷課歪風入侵中學校園，會有不可收拾
的情況出現，不僅嚴重干擾學校辛苦建立的校園
紀律，亦對學生遵紀守法等品德教育產生極負面
的影響。他又說：「9月本來就是教師最忙的月
份，不過今年教師所忙的不在教學上，而是忙於
應對罷課所帶來的衝擊，例如要加開會議商討應
對方法，亦需要與家長解釋罷課問題。」

林文輝：不正視恐蔓延
教聯會副秘書長、中學教師林文輝亦以「骨

牌效應」、「破窗效應」形容罷課歪風入侵校
園的影響，「如果街上有一扇窗被破壞，卻不
盡快修補，街上其他窗都會全部被破壞，罷課
亦是同樣道理：一人罷課，其他年級、其他學
校的同學都會跟隨。」
他又表示，政治事件與校規事件雖不同，但

低年級學生未必能夠分清，且中學生與大學生
的思想成熟程度不同，「中學生可能不明白罷
課後，自己需要面對的後果。如果不制止，只
會令全體市民及家長受累。」

丁江浩：老師難教學生
同樣是中學教師的教聯會理事丁江浩表示，
學生不滿新校規，可透過多種渠道與校方商
討，但罷課等同直接破壞校規，「我們反對學

生借罷課名義，乘機搗亂。如果學校怕了學
生，縱容他們，學校還有什麼存在意義？無法
執行校規，老師憑什麼教好學生？」

麥謝巧玲：勿濫用自由
教聯會顧問兼香港教育學院幼師校友會主席

麥謝巧玲表示，不希望學生濫用自由，希望他
們盡快返回課室，否則是浪費父母對子女從小
至大的期望及栽培，以及納稅人對學生的付
出。她表示，學生應該「先返回校園學習，充
實自己，否則如何以證論政？如何貢獻社
會？」
教聯會表示，要求教育局正視罷課歪風，期

望當局可以「站出來直接表明不容許罷課」，
勿讓校園變質。

■■梁振英昨到訪培正小學梁振英昨到訪培正小學，，為百仁基金的青少年培訓計劃為百仁基金的青少年培訓計劃「「百仁之百仁之
友友」」主持啟動禮主持啟動禮，，和在場超過和在場超過800800名來自名來自2020間中學的同學交流間中學的同學交流。。

■有學生向梁振英送上一幅其親手繪畫、以洋紫荊為
主題的水彩畫。

■■教聯會昨發起遊行教聯會昨發起遊行，，要求教育局關注罷課行動蔓延至中學要求教育局關注罷課行動蔓延至中學。。 劉國權劉國權 攝攝

歪風入侵中學 教聯會促正視


